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令和５年第６回国立市農業委員会総会日程 

 

１． 日  時   令和５年６月２２日    午前１０時００分開会 

                       午前１０時５７分閉会 

 

２． 場  所   国立市役所３階 第４会議室 

   出 席 者 

    １．遠藤 利光  ２．遠藤 良信  ３．北島 直芳 

    ４．小鹿倉 薫  ５．佐伯 達哉  ６．澤井  武 

    ７．鈴木 政久  ８．関  貞雄  １０．田中 賢治 

 

   事 務 局 

   事務局長   堀江 祥生  農政係長  名古屋 悠 

   農政係主任  山本 雅一  農政係主任  檜垣  賢 

   会計年度任用職員  澤田 恵美子 

 

３．議事録署名委員の指名 

 

４．専決処理の報告 

（１）農地法第４条第１項第７号の規定による農地転用届出書     １件 

 

５．協議事項 

（１）令和５年度稲作体験学習会事業について 

（２）第４６回国立市農業まつりについて 

 

６．報告事項 

（１）生産緑地買取申出に対する取得のあっせんについて 

（２）第６３回企業的農業経営顕彰事業について 

（３）令和５年度新規就業者奨励賞受賞候補者の推薦について 

 

７．その他 

（１）親睦会費の精算について 

（２）７月の農業委員報酬について 

（３）５月農業委員活動記録カード集計結果 

（４）７月総会日程について 

   ７月２０日（木）１０：００～  市役所２階 議会委員会室 

   ※９：００～農業委員辞令交付式 
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令和５年第６回農業委員会総会 

令和５年６月２２日 

 

【遠藤会長】 おはようございます。ただいまから農業委員会総会を始めさせて頂きます。議事録

署名委員を指名致します。田中賢治委員、遠藤良信委員、よろしくお願い致します。専決処理の報

告をお願い致します。 

【事務局長】 農地法第４条の届出が１件ございましたのでご報告させて頂きます。１ページをご

覧ください。番号は８番となります。農地の所在、地目、面積、届出者の氏名、住所、職業、転用

の目的、転用の時期、周囲の状況は記載のとおりとなります。場所は２ページの案内図をご覧くだ

さい。説明は以上です。 

【遠藤会長】 ありがとうございました。この件につきましては、地区委員の田中委員が現地を確

認していますのでご報告をお願い致します。 

【田中委員】 先日、現地を確認してまいりました。特に問題はありませんでした。 

【遠藤会長】 特に問題はないということでしたので専決処理をさせて頂きました。協議事項に入

ります。（１）令和５年度稲作体験学習会事業について、お願い致します。 

【事務局】 今週に入って既に皆様にお知らせをさせて頂きましたが、６月１９日（月）に４役で

集まりまして、このたびの多摩川の導水路が決壊したことを受けて、水が市内の水田に供給されず、

さとのいえの前の体験水田にも十分な水が供給されないという事態が続いていまして、工事の進捗

もなかなかよろしくないということで１度順延をしたのですが、改めて順延日に田植えが実施でき

るかというところをご協議頂き、結果、中止と決まったところです。お配りした資料とは別に参考

までにおつけした文書を各小学校校長宛てにお送りさせて頂いています。資料３ページの予定表に

ある田植え自体が中止になりまして、機械植えということで６月２７日を追記させて頂いていま

す。本日、この機械植え当日の段取りと、あとは草刈りが７月１３日（木）に予定されていました

が、これを機械植え当日の６月２７日に一緒にやるかどうかのご協議も併せてお願いできればと思

い、議題にさせて頂きました。補足ですが、昨日会長にはご連絡させて頂きましたが、一小の校長

から事務局にご連絡がありまして、６月２７日の順延日を楽しみにしていましたが中止となり大変

残念ですということで、その上で、見学だけでも子供たちにさせてあげられないかというお申出を

頂きました。一小さんは今年で創立１５０周年を迎えるということで、大規模な学習会を予定して

おり、テーマが稲作ということで、少しでも実のある経験を児童たちにさせたいので当日の見学だ

けでもさせて頂きたいということでした。会長からはご了承を頂き、作業の支障にならない限りで

当日お越しくださいとお伝えさせて頂きました。 

【遠藤会長】 今、事務局からご報告がありましたけれども、なかなかまともにいかなくて、自然

相手ですからしようがないですし、関係者も多数いるので早めに決断をしたほうがいいだろうとい

うことで、１９日に私と職務代理と両班長、あと事務局で協議をさせて頂きました。工事の進捗状

況も、文書では２６日からですが、これも自然相手の工事なので、予定通りにはいかないこともあ

るかと思います。本業の人が植えたくて待っている状況では、水が入ってきたとしても水の取り合

いになってしまうというようなことで、このことを考えて、今回、教育上は非常に残念ですが、機

械植えでやらせて頂くと決まりましたので、ご了解を頂きたいと考えています。それを踏まえて、

機械の手配ですが、四軒在家のＡさんにお願い致しましたので、委員は苗を運んだり、苗の根をカ
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ットしたりという補助をする。それと並行して、草が大分伸びていますので、草刈りも今回一緒に

したいと思います。草刈り機を持っている方はいつもどおり持ってきて作業をして頂く。あといろ

いろやることはありますから、その辺の補助をお願いしたいと思います。機械植えはあの面積だと

１、２時間ですね。あと、コーナーとか、ところどころ補植の作業もあろうかと思いますので、そ

れもお願い致します。 

【田中委員】 一小は何時に来るのですか。 

【遠藤会長】 ９時３０分です。草刈りがあるので、通路のフェンス越しに見てもらうことにしま

した。 

【田中委員】 ５年生だけですか。 

【事務局】 ５年生だけです。２クラス。 

【遠藤会長】 誰か１名、ハンドスピーカーか何かで生徒に作業の説明をしてあげたらどうでしょ

うか。 佐伯委員、いかがでですか。 

【佐伯委員】 分かりました。 

【事務局】 今、スケジュールのところで、草刈りがそれぞれ２７日に一緒にやるということにな

ったのですけれども、７月１３日に予定されていた草刈りは、これはまた伸び状況を見てというこ

とになりますか。そもそも予定から外してしまいますか。 

【遠藤会長】 結局、次は、７月２０日以降にやるのは鳥追いテープで、それは８月でしょう。 

【事務局】 それは９月頭ぐらいです。 

【遠藤会長】 それまで作業はない。 

【事務局】 その間に、７月末か８月ぐらいに草刈りを１回する感じですね。 

【事務局】 農業委員の改選時期だから早めてやろうということで、草刈りがいつもより早いです

ね。 

【遠藤会長】 そうでした。見てあまり伸びていなければいいけれども、日程も前に決めているか

ら、７月１３日にやるという方向でいいでしょう。 

【佐伯委員】 これは、日にちは決まったのですけれども、６月２７日に草刈りをやるのであれば、

新しいメンバーの集まりもあるでしょうから、新メンバーの顔合わせかたがた草刈りの管理をして

もらえばいいかなと思いますけれども。予定どおりであればそれでも構わないですけれども、いか

がでしょうか。 

【遠藤会長】 残る人のことも考えてきれいにして引き渡したいと思っています。 

【北島委員】 きれいになっている状態を１回見せておけば、こうやって前任者がやったのだとい

う実績になると思いますね。 

【遠藤会長】 では、７月１３日、予定どおりに草刈りで、それで引渡しをさせて頂きます。稲作

について何か質問ございますか。ないようでしたら、（２）第４６回国立市農業まつりについて、お

願い致します。 

【事務局】 資料が４ページから６ページとなっています。４ページが第１回実行委員会の開催通

知です。鈴木委員が実行委員会の会長を務めてくださっていまして、農協さんと会長と事務局とで

第１回の日程を調整し、７月２７日（木）の午後７時から農協さんの会議室でということで決めさ

せて頂きました。去年は６月に第１回をやったのですが、今年、農業委員の改選もあり、支部長の

改選もありましたので、全て出そろった７月にしようということで少し後ろ倒しにしました。農業
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委員会からは、新しくなられた会長と、あとは農政班長が実行委員会にはご出席を頂く予定でして、

７月２０日に改選がございまして、そこから１週間後のご予定になってしまうので、お二方にはご

負担をかけてしまうのですが、ご承知おきを頂きたいと思います。他の各委員様には６月中に通知

を郵送させて頂く予定となっています。本日、協議したい内容ですが、農業委員会の出し物として、

例年ですと苗木の配布とふかし芋を行っていましたが、昨年度３年ぶりに開催した際は、飲食の出

店を少し抑制したのでふかし芋はやりませんでした。苗木だけでした。今年はふかし芋もやってい

いのではないかと思っているのですが、それは７月２０日の新しくなられた委員の方々とご相談し

たいと思っていて、今日決めたいのが苗木の配布のところです。実は東京都さんから、５ページ、

６ページですが、苗木の供給のご案内が来ていまして、この締切りが７月２１日までなので、新し

い委員の方々が決めると合間がないので、今日、苗木の供給は出し物としてやるかやらないかお諮

りさせて頂いて、やるようであれば、お配りする苗木を決定できればと思っています。昨年度はブ

ルーベリー８０本、オリーブ８０本、シャクナゲ４０本、合計２００本を１日で配りました。お配

りできる苗木を６ページにまとめていますので、例年以外のものもご覧になって頂きながら、お諮

りをしたいと思っています。以上です。 

【遠藤会長】 苗木の注文が７月２１日までということですので、現の役員で樹種を決めさせて頂

きます。昨年はブルーベリーが８０本、オリーブが８０本、シャクナゲが４０本ということでした

がいかがですか。 

【田中委員】 去年、４種類あって、それを３種類に絞ったと思います。 

【事務局】 １種類だけすごく余ったという記録がありました。 

【遠藤会長】 この３種類であれば喜ばれるかなと思います。他に希望する樹種がなければ、昨年

と同じような感じでと思いますが、何かありますでしょうか。 

【北島委員】 その苗の大きさというのは大体みんな同じですか。 

【遠藤会長】 「供給規格」とここに書いてあります。 

【田中委員】 ２００本は限定ですよね。もっともらえますか。 

【事務局】 はい。あとはこちらでどれだけの労働力で配れるかというところの兼ね合いで２００

本にしているというところです。 

【佐伯委員】 以前は、選ばなければならない苗木が何種類かあって、それがだんだん絞られて私

たちの好きな物を選べるようになった経過があるので、このブルーベリーとオリーブとシャクナゲ

というのは本当にベストですね。ふかし芋が復活するのであれば、この数のままで早く終わって、

あとまた飲食の準備とかもあるのでその時間に回したほうがいいかなと思います。 

【田中委員】 そうですね、ふかし芋は結構時間がかかりますね。 

【事務局】 土曜日が苗木の配布で、日曜日が芋となっています。 

【佐伯委員】 それにしてもその芋を提供するのであれば準備がありますね。 

【遠藤会長】 下ごしらえは当日ですね。 

【田中委員】 次期の農業委員のなかで、ふかし芋の配布を経験したことがある人がいませんよね。 

【事務局】 経験があるのは小鹿倉委員だけだと思います。 

【小鹿倉委員】 そうですね。 

【遠藤会長】 新しいメンバーで大変だと思うので、苗木の本数も、昨年と同じでいいでしょうか。 

【佐伯委員】 いいと思います。搬送で置いた数が、前回も結構いい幅を取るので、ちょうどいい
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と思います。 

【遠藤会長】 では、昨年同様２００本で、種類的には、ブルーベリー、オリーブ、シャクナゲと

します。農業まつりはよろしいですか。 

【事務局】 ありがとうございます。 

【遠藤会長】 報告事項に行きます。（１）生産緑地買取申出に対する取得のあっせんについて、お

願い致します。 

【事務局】 資料７ページから１０ページをご覧ください。７ページ、市長から農業委員会宛ての

照会文記載のとおり生産緑地買取申出に対する取得のあっせんが来ています。申出者、所在地及び

地目・地積については記載のとおりとなっています。８ページが申出書、９ページが明細書、１０

ページが現地の地図となっています。内容をご確認頂き、周辺の農地所有者の方々からあっせんに

対する何かご要望がございましたら、７月１３日までに事務局にご一報を頂ければと思いますの

で、どうぞよろしくお願い致します。 

【遠藤会長】 続きまして、第６３回企業的農業経営顕彰事業について、お願い致します。 

【事務局】 こちらは、本日、資料はおつけしていません。５月の総会で議題に上げさせて頂きま

して、Ｂさんを候補者として上げさせて頂きました。後日ご本人からもご快諾を頂きまして、８月

３１日が申請の期限となりますので、今、事務局が申請の手続をご本人とさせて頂いているところ

です。ご協力頂きましてありがとうございました。以上です。 

【遠藤会長】 ６月１５日、事務局と私でご挨拶に行ってまいりました。快く引き受けてください

ましたので、田中委員、ありがとうございました。それでは、（３）令和５年度新規就業者奨励賞受

賞候補者の推薦について、お願い致します。 

【事務局】 資料１１ページになります。毎年、皆様にもお諮りさせて頂いているところですが、

東京都農林水産振興財団から各区市町村に向けて、新規就業者の奨励に対する候補者の推薦依頼が

来ています、令和４年４月１日から令和５年３月３１日まで、令和４年度中に新規就農された方が

対象となります。事務局から申請をすることになりまして、期限が６月３０日で合間がないのです

が、候補者に上げられそうな方がいらっしゃいましたら、情報提供を事務局まで頂ければと思いま

すので、よろしくお願い致します。 

【遠藤会長】 回答期限が短いので、今みんなそろっているところでどなたか該当する方はいます

か。 

【田中委員】 Ｂさんがハーブを作っていますよね。 

【遠藤会長】 もう卒業しましたか。 

【田中委員】 まだです。来年の３月まで。 

【遠藤会長】 来年候補者になれたらいいですね。 

【田中委員】 そうですね。 

【遠藤会長】 では、そういうことで今回は該当者なしということでよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

【遠藤会長】 その他に行きます。（１）親睦会費の清算について、お願い致します。 

【事務局長】 それでは、親睦会費の清算ということで、巻末に清算書と預金通帳の写しというこ

とで別添資料をつけさせて頂いていますので、そちらをご覧ください。先ほど皆さんに親睦会会費

の清算金をお配りさせて頂きましが、別添資料１と通帳の写しをご確認ください。また、７月に皆
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さんで行かれますお食事会ということで会費を今差し引かせて頂いて、会長にお預けさせて頂きま

した。内容を確認いただいて問題ないということであれば、領収書に押印を頂きたいと思います。 

お食事会につきましては、皆さんに通知を差し上げておりますが、７月１２日を予定をしています。 

【事務局】 こちらのキャンセルのことですけれども、キャンセル料が発生しない前にお願いした

いと思いますので、もしキャンセルをされる方は７月７日までに、事務局のほうにご連絡を頂けれ

ばと思います。 

【事務局長】 親睦会会費の清算の内容は以上となります。現金のご確認、よろしいでしょうか。

ありがとうございます。 

【遠藤会長】 続きまして、（２）７月の農業委員報酬について、お願い致します。 

【事務局長】 ７月分の皆さんの報酬ですけれども、皆さんの任期が７月１９日までとなりますの

で、７月１５日が土曜日ですので、７月１４日に日割計算したものでお振込をさせて頂きます。親

睦会会費は７月分からは差引きがございませんので、今日清算が終わったということで、ですから、

７月は１９日分の日割計算した報酬をそれぞれの口座にお振込をさせて頂きます。新たになられる

委員さんには８月分の報酬と一緒に７月２０日以降の日割計算したものを併せて８月１５日にお

振込をさせて頂く予定となっていますのでご承知おき頂ければと思います。以上です。 

【遠藤会長】 続きまして、（３）農業委員活動記録カード集計結果、お願いします。 

【事務局】 ５月の農業委員活動記録カードの集計結果を発表致します。Ａ「総会」１０件、Ｂ「農

業委員会・農業会議の会議・研修等」１件、Ｃ「その他の会議・会合」９件、Ｄ「現地確認」５件、

以上、２５件です。 

【遠藤会長】 次に、（４）７月総会日程について、お願いします。 

【事務局】 ７月の総会は、７月２０日（木）１０時から、市役所２階、議会委員会室となります。

なお、この同日ですが、９時から農業委員辞令交付式がございます。 

【遠藤会長】 よろしいでしょうか。 

【北島委員】 今年は特別ですけれども、代をかいてから田植えまでが時間があるので雑草が生え

てきます。普通なら１回かいて、ヒエなんか生えさせて、もう１回代をかくと随分雑草が減ります。

だから、もう１回代をかいたほうがいいと思いますけれども、どう思いますか。 

【遠藤会長】 分かりました。 

【北島委員】 ２７日に植えるとしたら、２６日はまだ土が固まらないから、最低２日前、２５日

までには代をかいておかないと、前日２６日ではちょっと土が動くと思います。植えても苗が流れ

てしまうので。 

【遠藤会長】 分かりました。軽くやればいいのでしょう。 

【北島委員】 そうです。水はたっぷり入れてもらいたいということ。水は浅いと駄目なので、ち

ょっと多めにしてかいておくと、そうすると平らになります。 

【遠藤会長】 水はいつ抜くのですか。 

【北島委員】 その次の日ぐらいでいいのではないですか。すぐ抜くと泥がどこかへ行ってしまう

ので、泥が落ち着いてから。 

【鈴木委員】 ２６日の夕方に抜いて帰ればいいのではないですか。 

【遠藤会長】 分かりました。他にないようですので、総会を終了させて頂きます。ありがとうご

ざいました。 
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